

Hugo Chavez

Hugo Chávez Frías es el actual y 52º presidente de la República Bolivariana de Venezuela. Nació en Sabaneta, al noroeste del estado venezolano de Barinas, el 28 de julio de 1954. Es el segundo de los seis hijos del matrimonio de maestros, Hugo de los Reyes Chávez y Elena Frías.

Realizó sus estudios primarios en el Grupo Escolar Julián Pino de su ciudad de nacimiento; los secundarios, en el Liceo Daniel Florencio O' Leary de Barinas; y los terciarios, en la Academia Militar del Ejército Nacional de Venezuela, donde obtuvo el grado de Subteniente, el 5 de julio de 1975 y el título de Licenciado en Ciencias y Artes Militares. Dos años después, fue ascendido a Teniente, y para el año 1982 ya gozaba del cargo de Capitán. Continuó luego su intensa carrera militar en las Fuerzas Armadas, hasta obtener al grado de Teniente Coronel en 1990.

Paralelamente, llevó a cabo los siguientes cursos militares, destacándose siempre en las mejores menciones entre sus compañeros: curso Básico de Comunicación, Escuela de Comunicación y Electrónica de las Fuerzas Armadas, en 1975; curso Medio de Blindados del Ejército, en 1979; curso Avanzado de Blindados, año 1983; curso de Comando y Estado Mayor, Escuela Superior del Ejército, en los años 1991 y 1992. También participó en el Curso Internacional de Guerras Políticas, en Guatemala, en 1988.

Fue comandante de la operación militar Ezequiel Zamora, que efectuó el Golpe de Estado de 4 de febrero de 1992.



Hugo Chavez.

En 1982, Hugo Chávez fundó el Movimiento Bolivariano Revolucionario (MBR-200), en memoria a los 200 años del nacimiento de Simón Bolívar. Juró reformar el Ejército e iniciar una lucha para crear una nueva República, junto con oficiales de rango medio de ideología bolivariana, mezclada con ideas de Ezequiel Zamora y Simón Rodríguez. Diez años más tarde, fue comandante de la operación militar Ezequiel Zamora, que efectuó el Golpe de Estado de 4 de febrero de 1992. Fue preso militar por este levantamiento en la cárcel de Yare, desde 1992 hasta 1994. Ya liberado, Hugo Chávez decidió formar su propio movimiento político. Su popularidad había ido creciendo entre el descontento social ante

los partidos políticos del momento. Bautizó a su partido con el nombre de Movimiento Quinta República (MVR). Ese mismo año, Fidel Castro, presidente de Cuba, lo recibió en La Habana, y desde allí recorrió Venezuela para dar a conocer su proyecto político de refundar la República.

Fue electo presidente constitucional en 1999, y hasta el 2001 duró su primer período de gobierno. Hugo Chávez impulsó la elección de una Asamblea Constituyente encargada de redactar un nuevo texto constitucional - para reemplazar la Constitución de 1961 - que más tarde sería aprobado en referéndum. Chávez basó su política en la denuncia de la corrupción del Estado y de los principales partidos políticos.

En julio de 2000, y con la nueva Constitución en curso, se realizaron las elecciones generales para re-legitimar todos los poderes. Chávez asumía nuevamente la magistratura de Venezuela por amplia diferencia sobre sus adversarios. El Congreso le otorgaba poderes especiales para aprobar una cantidad de leyes – 49 en total –, las cuales incluían la Ley de Tierras, que promovía la Reforma Agraria, una nueva Ley de Hidrocarburos y la Ley de Pesca. La oposición, que era dirigida por la patronal más importante del país – Fedecámaras – y la Confederación de Trabajadores de Venezuela (CTV), se manifestó en contra de sus políticas.

El Congreso le otorgaba poderes especiales para aprobar una cantidad de leyes – 49 en total –, las cuales incluían la Ley de Tierras, que promovía la Reforma Agraria, una nueva Ley de Hidrocarburos y la Ley de Pesca.



Gobierno de Chavez.

La polarización se hacía cada vez más crítica, y, el 11 de abril de 2002, el gobierno de Hugo Chávez fue objeto de una revuelta golpista cívico-militar. Al día siguiente, Pedro Carmona, presidente de Fedecámaras, se auto-designó como presidente interino, anulando así las leyes habilitantes y disolviendo las instituciones creadas por el gobierno depuesto. Prisionero por dos días en la Isla de la Orchila, Hugo Chávez fue repuesto en sus funciones gracias a la acción de fracciones del Ejército Nacional y de sus partidarios.

La oposición organizó nuevas manifestaciones que desembocaron en una huelga general entre diciembre de 2002 y febrero de 2003. Los conflictos con la oposición no cesaron y en agosto de 2004 debió hacer frente a un referendo revocatorio de su mandato presi-

dencial, del que salió fortalecido. En las elecciones presidenciales de 2006, consiguió el 59 % de los votos, asumiendo en 2007, su tercera magistratura, en la que comunicaba formalmente que llevaría a Venezuela hacia el denominado Socialismo del Siglo XXI.

John F. Kennedy

Más conocido como John F. Kennedy o JFK, fue el 35º presidente de Estados Unidos. Nacido en Brookline, Massachusetts, fue el segundo de los nueve hijos de Rose Fitzgerald y Joseph Patrick Kennedy, un financiero multimillonario y embajador en el Reino Unido durante la presidencia de Franklin D. Roosevelt. Recorrió varias instituciones para terminar sus estudios primarios y secundarios, hasta que finalmente se graduó en 1935, en The Choate School, último colegio que transitó junto a su hermano Joe. Siempre recibió instrucción católica.

En 1941, se ofreció como voluntario del Ejército de Estados Unidos, pero fue rechazado por sus problemas de columna. Fue la Armada la que lo aceptó más tarde para trabajar como alférez, encargado de los informes que recibía el Secretario de Marina. Durante la Segunda Guerra Mundial, sirvió como comandante de una lancha torpedera en el Pacífico, y fue condecorado con el Corazón Púrpura por salvar la vida de varios miembros de la tripulación.

En 1941, se ofreció como voluntario del Ejército de Estados Unidos, pero fue rechazado por sus problemas de columna.

Un año después, y siguiendo nuevamente los pasos de su hermano, ingresó en Harvard. A los dos años de estudio, tuvo que viajar a Londres, cuando su padre fue designado Embajador de Estados Unidos por el presidente Roosevelt. Allí recopiló información para su tesis en Harvard, graduándose en 1940, un año después del regreso a su país.

Tras iniciar una carrera como periodista, John F. Kennedy se dedicó a la política, Contaba con tan sólo 29 años, cuando se postuló para diputado por el Partido Demócrata en Boston, ganando por amplio margen. Fue miembro del Congreso durante seis años. En 1952, fue electo senador por el estado de Massachusetts. Su imagen iba adquiriendo gradual popularidad merced a su apoyo a las políticas para mejorar las condiciones de los trabajadores, conseguir mayor seguridad social para la tercera edad y bajar los alquileres y los precios. En este contexto de creciente reputación, contrajo matrimonio con Jacqueline Bouvier en 1953, con quien luego tendría dos hijos.



John F. Kennedy.